


 

CLASSIFICATION: C1 - CONTROLLED 

لشراء منصات حفر بحرية وحصة في مشروع مشترك وتدعو لعقد   سي دريل  اتفاقية مع شركة الخليج الدولية للخدمات تعلن عن إتمام  

 اجتماع جمعية عامة غير عادية للموافقة 

 

 .مليون دولار أمريكي نقدا   338مشترك  مشروع في حصة كامل المنصات حفر وثلاث يبلغ إجمالي المقابل المالي لشراء  •

 . ليدر  لف ج  في قطر بموجب المشروع المشترك حاليا   تشغيلها  يتمو تحت التعاقد منصات الحفر الثلاثة جميع  •

شركة الخليج العالمية للحفر في قطر إلى   فى الأسطول البحري المتعاقد عليه سيرتفع حجم   ، عند إتمام هذه الصفقة بنجاح •

منصات   سبع ، يضاف إلى ذلك في قطر لهذه المنصات منصات، مما يعزز مكانة الخليج العالمية للحفر كأكبر مشغل  عشر

 برية عاملة في قطر. 

 

 الاتفاقية  عن نبذة  . 1

(، إحدى أكبر مزودي  GISSشركة الخليج الدولية للخدمات ش.م.ع.ق. )مؤشر بورصة قطر:   أعلنت: 2024مايو   16  ،الدوحة قطر

(  GDIالخليج العالمية للحفر ) بالكامل لشركةلوكة مإتمام الصفقة لصالح الشركة التابعة والمعن خدمات النفط والغاز في المنطقة، اليوم 

  % من المشروع المشترك "جلف دريل" ليصبح المشروع المشترك مملوكاً بالكامل 50شراء أسطول منصات حفر بحرية، وحصة بواقع ل

لشركة الخليج العالمية للحفر. وعليه، يدعو السيد/ رئيس مجلس إدارة الشركة الى عقد اجتماع الجمعية العامة غير العادية المقرر عقده  

 للحصول على موافقة السادة مساهمي الشركة.  2024يونيو   9في  

إعادة هيكلة ديون الخليج  تحديدا و  لخليج الدولية للخدمات،االتي اتخذتها شركة الأخيرة لمبادرات الإستراتيجية تعزيزا لهذه الصفقة تأتي و

 . 2026أوائل عام  في جلف دريل لفترة أخرى تنتهي منصات بالإضافة إلى تمديد عقود  ،العالمية للحفر لفترات أطول وبأسعار تنافسية

في شكل قرض من المساهمين سيتم تقديمه إلى شركة ذات  المالي % من إجمالي المقابل  10تأمين  الخليج الدولية للخدمات وتعتزم شركة 

ً  ة خاصأغراض  سيتم استخدام عائدات قرض المساهمين،  ة(. والمحدود ة ض الخاصا غر)شركة جلف جاك أب ذات الأ تم إنشاؤها حديثا

 ً تكاليف مرتبطة بعملية   ة موجب اتفاقية شراء منصة الحفر وأي )الموصوف أدناه( لتمويل المقابل المستحق ب  مبلغ الدينإلى جنب مع  جنبا

 .الاستحواذ

والموافقات التنظيمية الأخرى. ومن    لشركة الخليج الدولية للخدمات الجمعية العامة غير العادية اتفاقية الصفقة لموافقة إتمام ويخضع 

   2024. أوائل يوليو الصفقة في  إتمامالمتوقع أن يتم 

 الصفقة  عن نبذة  . 2

 الهدف الرئيسي من الصفقة  ( أ
وتوفير السيطرة على الأصول   الخليج العالمية للحفر  سيؤدي الاستثمار في منصات الحفر عالية المواصفات إلى تعزيز محفظة ✓

 .القيمة

ت  ، بما يتماشى مع الاحتياجايقطر الفي السوق  ةالحفر الرائدشركة الحفاظ على دور الخليج العالمية للحفر باعتبارها  ✓

 .والتوقعات المتطورة لعملاء الخليج العالمية للحفر لتحقيق مستوى عالٍ من التميز التشغيلي والسلامة

 تعزيز مبادرات الخليج العالمية للحفر لزيادة توطين الخدمات والصناعات في قطاع الطاقة في قطر.  ✓

 

 للصفقة  التهديدات(  – الفرص  – نقاط الضعف  –)نقاط القوة   التحليل الرباعي ( ب

 نقاط الضعف:  نقاط القوة: 

متعاقد  الحفر التي تم الحصول عليها هي  منصات •
في وضع جيد للعمل التعاقدي المستقبلي  عليها حاليا و

 .تنافسيةبأسعار 

الحصول على منصات ذات مواصفات عالية وبسعر   •
 .مغرٍ 

الاحتفاظ الكامل بفوائد المشروع المشترك السابق   •
 .تكاليف تأجير منصات الحفر البحريةوالتوفير في 

 .إدارة ذات خبرة عالية •

 .تركز الإيرادات على قطاع النفط والغاز •

ود القصيرة إلى المتوسطة  الاعتماد في الغالب على العق •
 .الأجل مع احتمالية مخاطر التجديد

 .حقوق الملكية مقابل ارتفاع نسبة الدين  •

عمل في  بسبب الالتأثير المحتمل على البيانات المالية  •
 بيئة عالية التضخم. 
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تفادي أية تحديات وصعوبات مستقبلية يتأثر بها قطاع   •
تأجير المنصات البحرية من ارتفاع رسوم التأجير مما  

لية  قد يسبب مشاكل على مستوى تغطية النفقات التشغي 
 .وتحقيق أرباح مستقبلية

القدرة على توفير جودة عالية من خدمات الحفر   •
 .قطاع الطاقةالبحرية الحيوية التابعة للمواقع ل

القدرة على تقديم الخدمة الكاملة للعقود الكبرى داخل   •
 .قطر والمنطقة على خلفية الهيكل الأوسع والمتكامل

 .التشغيلية القدرة على زيادة الكفاءات  •

في  تاريخ حافل الذي يتمتع ب والمشغل الأفضل في فئته   •
 .دعم قوي من المساهمينب مجال السلامة و

أوضاع  شركة الخليج العالمية للحفر على دراية ب  •
م بتشغيل هذه  وق ت ومواصفات منصات الحفر حيث 

 المنصات. 

 التهديدات:  الفرص: 

استكشاف الإيرادات غير المستغلة وغير المحسوبة   •
 .اكتمال المعاملةوتآزر التكاليف بمجرد 

استكشاف عمليات استحواذ إضافية لتوسيع حصتها   •
 . قطر البحرية في  الحفر  أعمال في سوق  ية السوق

التوسع في المنطقة، إذا رأت الإدارة  إمكانية استكشاف  •
 .جدوى ذلك

القدرة على الاستفادة من التوسع المعلن في السوق في   •
دة  قطاع النفط والغاز ولعب دور رئيسي كشركة رائ 

 .في سوق الحفر

استكشاف قطاعات تشغيل جديدة في صناعة خدمات   •
 النفط والغاز. 

الدوليين   للمنافسين محدودية الحواجز أمام الدخول •
بالتأثير على  والتي قد تسمح   الموجودين في قطر

 .الحصة السوقية للشركة

 .المحتملة لأسعار النفط السلبية التقلبات •

التي يمكن أن تؤثر على   الظروف الجيوسياسية •
 اضطرابات السوق العالمية ومعدلات أيام الحفر. 

 

 تتضمنه ي ذال  المقابل المالي فوائد الصفقة و ( ت
 فوائد الصفقة . 1

 .تعزيز مكانة الخليج العالمية للحفر كأكبر مزود لخدمات الحفر في قطر ✓

 .بأسعار معقولةمنصات الحفر عالية المواصفات ل على أفضل و حصال ✓

تكاليف التأجير للمنصات  من المتوقع أن تتحسن الإيرادات والربحية على خلفية التآزر التشغيلي وإلغاء  ✓

 .البحرية

 ومساهميها على المدى القصير إلى المتوسط.  الخليج الدولية للخدمات لشركة مضافة خلق قيمة  ✓
 الصفقة  في  المقابل الماليهيكل  . 2

جلف   شركة ،% في المشروع المشترك50البالغة   دريل سي  ستستحوذ شركة الخليج العالمية للحفر على حصة ✓

 .الخليج العالمية للحفر مملوكة بالكامل لشركة جلف دريل ، وبعد الصفقة ستكون شركة دريل

بالإضافة إلى   ى % من شركة جلف دريل على أساس كل بند على حد100ج العالمية للحفر بتوحيد  ستقوم الخلي  ✓

الشركات الزميلة بناءً على مبدأ المحاسبة المتعلقة  أو  الصفقة بدلاً من حصة الربح من المشروع المشترك

 .بحقوق الملكية للمعايير الدولية لإعداد التقارير المالية

ض  ا غر)جلف جاك أب ذات الأ ةض خاص اغرأمن قبل شركة ذات  ةالحفر الثلاث  منصات الاستحواذ علىسيتم  ✓

 . العالمية للحفرالخليج  مملوكة بالكامل لشركةالمحدودة(  ة الخاص

 .عند إتمام الصفقة ة ض الخاص اغرالأالمعنية إلى الشركة ذات  ةالحفر الثلاث  منصاتب سيتم نقل العقود الخاصة  ✓

 مركز قطر للمال.  أنظمةبموجب  ة ض الخاصاغرالأتم إنشاء الشركة ذات  ✓
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 هيكلية الصفقة  ( ث

مع ضمان الملكية الكاملة  جلف دريل   في شركةجاك أب  دريلسي  عند إتمام الصفقة ستقوم شركة الخليج العالمية للحفر بشراء أسهم

ستكون مملوكة بالكامل  جلف دريل   أعباء بالإضافة إلى جميع الحقوق والمزايا المستحقة المرتبطة بها، مما يعني أن شركة  ةالخالية من أي 

 .% قبل الصفقة50من  بدلاً  العالمية للحفرالخليج  لشركة

مملوكة بالكامل   ة ض خاصا غرأ، وهي شركة ذات المحدودة ةض الخاص اغرجلف جاك أب ذات الأبالإضافة إلى ذلك، ستقوم شركة 

ويست كاستور"  "لشركة الخليج العالمية للحفر تم تأسيسها بموجب قوانين مركز قطر المالي، بشراء منصات الحفر المعروفة باسم 

 . ويست توكانا"" وويست تيليستو" "و

 

 هيكل ما قبل الصفقة ال

 

 

 

 هيكل ما بعد الصفقة ال

 

 

 

 الخليج الدولية للخدمات
(GIS) 

 

 الخليج العالمية للحفر
GDI 

 

دريلجلف   
 

50% 

100% 

 الخليج الدولية للخدمات
(GIS) 

 الخليج العالمية للحفر
GDI 

 

شركة ذات أغراض خاصة أنشئت 
 حديثا  )جلف جاك أب المحدودة(

 جلف دريل

100% 100% 

100% 
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 الهيكلية المالية  ( ج

 قرض المساهمين  . 1

الأغراض  الشركة ذات % في شكل قرض المساهمين إلى 10  سدادعلى  الخليج الدولية للخدمات وافق مجلس إدارة شركة 

 مليون دولار أمريكي. 33,8بمبلغ حوالي   )جلف جاك أب المحدودة( الخاصة 

 الدين  . 2

والذي سيتم استخدامه   الاقتراض،مليون دولار أمريكي من خلال  304حوالي   الحصول على تعتزم الخليج العالمية للحفر أيضاً 

في الأسابيع القليلة    الحصول على مبلغ القرض. وتهدف الشركة إلى الصفقةإلى جانب مساهمة قرض المساهمين، لتمويل 

 .المقبلة

 

 . )جلف جاك أب المحدودة(  الأغراض الخاصة الشركة ذات سيتم تقديم قرض المساهمين والديون الجديدة على مستوى 

 

 حصص المقابل المالي تقسيم  ( ح

مليون دولار أمريكي، بينما يبلغ المقابل المادي   325اجمالي المقابل المادي لشراء ثلاث منصات الحفر البحرية يبلغ 

 لصفقة نقداً.  للاجمالي امليون دولار أمريكي. يتم سداد المقابل المادي  13سهم في المشروع المشترك للاستحواذ على حصة الأ

 

 

 لتقييم لنبذة عامة   . 3

الطريقة الموصى بها لتقييم   تعتمدفي ضوء التحليل الذي أجراه مستشار تقييم مستقل مسجل لدى هيئة قطر للأسواق المالية، 

صات  لكل من من )منهج الدخل( الصفقة المقترحة وتحديد القيمة السوقية العادلة للمساهمين على طريقة التدفق النقدي المخصوم 

 .في المشروع المشترك  دريلسي  الحفر وحصة

 تم تحقيق القيمة العادلة للصفقة من قبل مستشار تقييم مستقل تم تعيينه بعد استكمال العناية الواجبة اللازمة. 

 رحة: بحصة "الاستحواذ على الأسهم" من الصفقة المقت المسائل الأخرى المتعلقة  . 4

 العالمية للحفر الخليج  اسم الشركة التابعة 

 خدمات النفط والغاز  مجال عمل الشركة التابعة: 

 % للخليج الدولية للخدمات ش.م.ع.ق. 100شركة تابعة مملوكة   درجة الملكية: 

 السيد سعد راشد المهندي، رئيس مجلس الإدارة  الإدارة العليا: 
 السيد ماركوس باراكلو، الرئيس التنفيذي

 %100للخدمات بنسبة الدولية الخليج  الملكية الحالية: 

 %100الخليج الدولية للخدمات بنسبة  الملكية بعد الصفقة: 

الشركات التي ستملكها الخليج  
 العالمية للحفر بعد الصفقة: 

 % من جلف دريل    100

 تفاصيل الطرف المتلقي للصفقة: 

 اب هولدينججاك  دريل سي  اسم متلقي الصفقة: 

 ، تكساس، الولايات المتحدة هيوستن المقر: 

الشركات الرائدة في مجال الحفر   احدى  وشركاتها التابعة Seadrill Limited تعد شركة مجال العمل: 

موارد النفط والغاز للعملاء عبر المواقع   لاستخراج البحري باستخدام التكنولوجيا المتقدمة 
 .حول العالم ذات التحديات العالية 

 سايمون جونسون  ، الرئيس التنفيذي الإدارة العليا: 
 جرانت غريد ، المدير المالي 
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دولار   0.002أسهم عادية بقيمة   Seadrill Jack Up Holding Ltd: 89,821,271 رأس المال: 

 أمريكي للسهم الواحد 

 %( 100غير مباشرة   كيةالمحدودة )مل  سي دريلشركة  أبرز المساهمين ونسبة ملكيتهم: 

 الطرف المقترح للصفقة: تفاصيل  

 المحدودة  الخليج العالمية للحفر مقترح الصفقة: 

 الدوحة، قطر  المقر: 

 خدمات النفط والغاز  الغرض 

نسبة ملكية الخليج العالمية للحفر  
 : دريل في سي 

0 % 

 ريال قطري  739,648,000 رأس المال المدفوع: 

 مجلس الإدارة السيد سعد راشد المهندي، رئيس  الإدارة العليا: 
 السيد ماركوس باراكلو، الرئيس التنفيذي

 % 100الخليج الدولية للخدمات   أبرز المساهمين ونسبة ملكيتهم: 

 خاضع لموافقة الجمعية العمومية لشركة الخليج الدولية للخدمات   2024 يوليو  لأوائ  التاريخ المتوقع لإكمال الصفقة 

الآثار المترتبة على البيانات المالية  
 المستقلة: 

يوجد أي تأثير على البيانات المالية المستقلة لشركة الخليج العالمية للحفر باستثناء زيادة  لا 
 %. 100% إلى  50ل من ي الاستثمار في شركة جلف در

بة على البيانات المالية  الآثار المترت
 الموحدة: 

وقانون الشركات التجارية في قطر،   وفقاً للمعايير الدولية لإعداد التقارير المالية •
الدمج  التبويب المحاسبي باتباع طريقة سيطُلب من شركة الخليج العالمية للحفر 

  الجديدة الأغراض الخاصة والشركة ذات جلف دريل  % من قبل شركة 100بنسبة 

 لف جاك أب المحدودة( )ج

بناء على ذلك، لن تقوم شركة الخليج العالمية للحفر بعد الآن بالإبلاغ عن حصة   •
ً  الربح بطريقة حقوق الملكية   ل. ي من شركة جلف در محاسبيا

بيان عدد الأسهم المملوكة لمقدم  
محل  المدرجة العرض في الشركة  

 العرض. 

 لا يوجد 

الح، إن  الإفصاح عن أي علاقة مص
وجدت، بين الأشخاص المعنيين أو  

تهم أو كبار  اأعضاء مجالس إدار
 المساهمين أو إنكار تلك العلاقة 

ومجلس الإدارة، لا يوجد لدى أي من الأشخاص   وممثليهمجميع المساهمين وفق علم  
أو   الخليج العالمية للحفر والكيانات وأعضاء مجلس الإدارة المعنيين أي مصلحة أخرى في 

الخليج الدولية  و الخليج العالمية للحفرأو لديهم أي علاقة أخرى مع  يج الدولية للخدماتالخل
 جلف دريل. المشترك مشروع الكشريك في   سي دريلباستثناء علاقة   للخدمات 

 

 نظرة عامة عن أطراف صفقة شراء منصات الحفر:  . 5

 Seadrillو   Seadrill Tucana Ltdوشركة  Seadrill Telesto Ltdوشركة  Seadrill Rig Hodling Limitedكل من شركة 

Jack Up Holding Ltd  والتي تأسست بموجب قوانين برمودا وشركةSeadrill Castor Pte. Ltd    والتي تأسست بموجب

 .   Seadrill Limitedقوانين سنغافورة، طرف في اتفاقية الشراء وكل منها شركة فرعية غير مباشرة مملوكة بالكامل لشركة 

 

 نبذة عن المساهمين  . 6
 الخليج الدولية للخدمات ش.م.ع.ق.  (أ )

وفقاً لأحكام    2008فبراير  13، وهي شركة مساهمة قطرية عامة مُدرجة ببورصة قطر، في  للخدمات تأسست شركة الخليج الدولية 

( منه، ثم قامت الشركة  68خاص بالمادة ) 2002( لسنة  5نظامها الأساسي وأحكام قانون الشركات التجارية الصادر بالقانون رقم )

  2015( لسنة  11لشركات التجارية الصادر بالقانون رقم ) بتوفيق أوضاعها وأحكام النظام الأساسي لها وفقاً لأحكام قانون ا

 .بما يتوافق مع خصوصية تأسيسهاوتعديلاته و

ومن خلال شركات المجموعة، تعمل الخليج الدولية للخدمات في أربعة قطاعات مختلفة، وهي التأمين وإعادة التأمين والحفر  

تموين. وتقدم قطر للطاقة )المعروفة سابقاً باسم قطر للبترول(، المساهم  والخدمات ذات الصلة وخدمات النقل بالهليكوبتر وخدمات ال

، جميع وظائف المكتب الرئيسي للشركة من خلال اتفاقية شاملة للخدمات. وتدُار عمليات الشركات التابعة بصورة مُستقلة  الخاص

 .من قِبَل مجالس إدارة الشركات المعنية والإدارة العليا لكل منها
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المزيد من المعلومات حول هذا البيان الصحفي، يرُجى التواصل من خلال عنوان البريد الإلكتروني  للحصول على 

gis@qatarenergy.qa   أو التفضل بزيارة الموقع الإلكتروني للشركةwww.gis.com.qa . 

 

 المحدودة  دريلسي  (ب )
 

هي شركة رائدة في مجال أعمال الحفر البحري  ( SDRL)مؤشر بورصة نيويورك وأوسلو:   (دريل المحدودة )سي  دريل سي 

  دريلسي  المواقع حول العالم. يشمل أسطول أنواع  في شتىموارد النفط والغاز للعملاء   لاستخراجتستخدم التكنولوجيا المتقدمة 

ً عالي الجودة ال المناطق الجغرافية،  مختلف مما يسمح لأطقمها ذات الخبرة بإجراء العمليات عبر  ،جميع فئات الأصول والمتقدم تقنيا

 . ة قي العموالضحلة وفي المياه 

 

 

 بيان إخلاء المسؤولية 

ة ضمن الشركات ذات الكيانات المستقلة. يُشار أحياناً إلى شركة الخليج  تندرج الشركات التي تمتلك فيها شركة الخليج الدولية للخدمات )ش.م.ع.ق.( استثمارات مباشرة أو غير مباشر 

 الدولية للخدمات بكلمة "الشركة" أو "المجموعة" لدواعي الملائمة.

وتعُد جميع البيانات، باستثناء بيانات الحقائق  . قد يحتوي هذا البيان الصحفي على بيانات تطلعية بشأن الأوضاع المالية ونتائج العمليات والأعمال التي تديرها الخليج الدولية للخدمات

ما قد يؤدي إلى حدوث اختلاف  التاريخية، بيانات تطلعية تتضمن تقديرات مستقبلية تستند إلى افتراضات وتوقعات في الحاضر، وتنطوي على مخاطر معلومة ومجهولة وشكوك، 

 حداث التي تؤثر على المجموعة وبين تلك المُعلنة أو التي قد تسُتنتج من هذه البيانات.كبير بين النتائج الفعلية أو والأداء العملي والتشغيلي أو الأ

فيما يتعلق بمنتجات المجموعة؛ )ج( فقدان  ويرتبط تحقق هذه البيانات التطلعية بعدة عوامل، منها: )أ( تذبذب أسعار النفط الخام والغاز الطبيعي؛ )ب( تغير الطلب وظروف الأسواق 

روف الأسواق والظروف المالية  لسوق والمنافسة داخل القطاع؛ )د( المخاطر البيئية والكوارث الطبيعية؛ )هـ( تغير الظروف التشريعية والمالية والتنظيمية؛ )و( تغير ظ الحصة من ا 

د تسُتنتج من البيانات التطلعية الواردة هنا. وكافة البيانات الواردة هنا تهدف  والاقتصادية؛ )ز( المخاطر السياسية. وبالتالي، فقد تختلف النتائج اختلافاً كبيرًا عن تلك المعلنة أو التي ق

 إلى استعراض نظرات تطلعية في تاريخ هذا البيان الصحفي. 

من الأشكال عن أية تكاليف أو خسائر  ل لا تتحمل شركة الخليج الدولية للخدمات ومديريها وموظفيها ومسؤوليها ومستشاريها والشركات المتعاقد معها ووكلائها أي مسؤولية بأي شك

خدمات وشركاتها التابعة ومشاريعها  أو أضرار أخرى قد تنشأ عن استخدام أو اعتماد أي جهة على أي بيان تطلعي و/أو مادة أخرى وردت هنا. ولا تعتبر شركة الخليج الدولية لل

ر تعديلات أدخلت على أي بيان تطلعي أو مادة أخرى وردت هنا ويعُرف أو لا يعُرف أنها قد تغيرت، أو أنها  المشتركة وشركاتها الشقيقة مُلزمة بأي حال من الأحوال بتحديث أو نش

 تاريخية الواردة هنا غير دقيقة نتيجة لورود معلومات جديدة أو أحداث مستقبلية، أو أي سبب آخر. كما لا تضمن شركة الخليج الدولية للخدمات دقة البيانات ال

 

http://www.gis.com.qa/
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GIS Announces Agreement with Seadrill to Buy its Qatar Jack-Up Rig Fleet and 

Related Joint Venture Interest and calling EGAM for approval 

• The total consideration in cash for the acquisitions of the three jack-up rigs and the Joint 

Venture interest is US$338 million. 

• All the three rigs are currently contracted and operating in Qatar under the Joint Venture 

Gulfdrill LLC (“Gulfdrill”). 

• Upon the successful completion of this transaction, Gulf Drilling International Limited’s (“GDI”) 

contracted offshore fleet in Qatar will reach 10 rigs, further consolidating GDI position as the 

largest jack-up operator in Qatar. On top of 7 operating onshore rigs in Qatar, this transaction 

will bring GDI total Rigs to 17.  

I. Background 

Doha, Qatar; 16th May 2024: Gulf International Service Q.P.S.C. (“GIS”; QE Ticker: GISS), one of the 

region’s largest oil & gas service providers, announced today that the Company’s Board of Directors 

during its meeting on 15th May 2024, has approved for its wholly owned subsidiary, GDI, to purchase 

the Seadrill Jack-Up Rig Fleet and Related Joint Venture Interest in Qatar and authorized its Chairman 

of the Board to call for the Extra-Ordinary General Assembly Meeting (“EGAM”) scheduled for 9th June 

2024 to obtain the approval of its shareholders of the transaction. 

The closing of this transaction builds on the latest strategic initiatives taken by GIS, namely the 

restructure of GDI’s debts for a longer tenor and with competitive rates as well as the extension of 

Gulfdrill Jackup Rig contracts for another term expiring by early of 2026. 

GIS contemplates to secure 10% of the total consideration in the form of shareholder loan to be 

provided to a newly created wholly owned subsidiary of GDI, Gulf Jackup SPC LLC (the “GDI SPV”).  

Proceeds from the shareholder loan, together with the debt financing (described below) will be used to 

finance the consideration payable pursuant to a share and asset purchase agreement (the “Purchase 

Agreement”) and any costs associated with the transaction. 

Closing of the Purchase Agreement is subject to the approval of GIS EGAM and other regulatory 

approvals. It is expected that closing of the transaction will take place at the end of June 2024 or early 

July 2024. 
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II. Transaction Overview 

a) Key Purpose of the Transaction  

✓ Investing in high-spec Jack up rigs will strengthen GDI’s portfolio and provide control over 

valuable assets. 

✓ Maintain GDI role as the leading drilling contractor in Qatar's national market, aligning with 

GDI’s customers evolving needs and expectations for high standard of operational excellence 

and safety. 

✓  Enhance GDI's initiatives to increase the localization of services and industries within Qatar's 

energy sector. 

b) SWOT Analysis of the Transaction 

Strengths: Weakness: 

• The acquired Rigs are under contract and 

well positioned for future contractual work 

at attractive rates. 

• Acquire high specifications rigs at attractive 

price. 

• Full retention of the benefits from the 

previous Joint venture and saving on Bare 

Boat Charter. 

• Highly experienced management. 

• The economic side of a Bare Boat Charter 
will encounter difficulties, as the higher fees 
needed to cover operational expenses and 
make a profit could pose obstacles to the 
growth of the Business. 

• Ability to provide a high quality of drilling 
services to critical energy sector offshore 
locations. 

• Ability to fully serve major contracts within 
Qatar and the region on the back of the 
wider and integrated structure. 

• Ability to increase operational efficiencies 
on the back of the achievement of larger 
economies of scale. 

• Best-in-class operator with strong safety 
track records and solid shareholder 
backing. 

• GDI is familiar with the Rigs conditions and 
specifications since GDI operated these 
Rigs during the previous contract duration. 

• Revenue concentration on the oil & gas 
segment. 

• Reliance on mostly short to medium-term 
contracts, with potential renewal risk. 

• High Debt to Equity ratio. 

• Potential impact on financials for operating 
in a high-inflation environment. 
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Opportunities: Threats: 

• Explore untapped and unaccounted 
revenue and cost synergies, once 
transaction is completed. 

• Explore additional acquisitions to further 
extend market share in Qatar Offshore 
market. 

• Explore an expansion in the region, if 
deemed feasible and profitable by the 
management. 

• Ability to tap into the announced market 
expansion in Oil and Gas sector and play a 
major role as the drilling market leader. 

• Explore new operating segments in oil and 
gas servicing industry. 

• Limited barriers to entry that could allow 
international players already in Qatar to 
compete. 

• Potential fluctuations of oil prices to 
downside. 

• Geopolitics which can affect global market 
disruptions and impact drilling day rates. 

c) Transaction Merits and Considerations 

1. Merits of the Transaction 

✓ Enhance GDI position as the largest Qatari drilling service provider. 

✓ Bring the best-in-class Hi Spec Rigs at reasonable prices. 

✓ Combined revenues and profitability are expected to improve on the back of operational 

synergies and elimination of Bare Boat Charges. 

✓ Value creation for GIS and its shareholders in short to medium term.  

2. Considerations of the Transaction 

✓ GDI will acquire Seadrill 50% Joint Venture Interest in Gulfdrill, post transaction Gulfdrill 

will be wholly owned by GDI. 

✓ GDI will consolidate on a line-by-line basis 100% of Gulfdrill further to the transaction 

instead of share of profit from JV / associates based on equity accounting principle of 

International Financial Reporting Standards.  

✓ The 3 Rigs will be acquired by the GDI SPV, a wholly owned subsidiary of GDI. 

✓ The contracts for the 3 concerned Rigs will be moved to the Buyer SPV upon completion 

of the transaction. 

✓ The Buyer SPV is created under QFC regulations. 

d) Transaction Structure 

Upon completion of the transaction GDI will purchase Seadrill Jack Up Holding Ltd.’s shares in Gulfdrill with 

full title guarantee free from any encumbrance, together with all accrued rights and benefits attached which 

means that Gulfdrill will be wholly owned by GDI instead of 50% prior to the transaction.  
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In addition, Gulf Jackup SPC LLC, an SPV wholly owned by GDI and incorporated under the laws of the 

Qatar Financial Centre, will purchase the jack-up drilling rigs known as West Castor, West Telesto and 

West Tucana. 

Structure Pre-Transaction 

 

 

 

 

 

Structure Post Transaction 

 

 

GIS 

GDI 

GULF JACKUP SPC LLC Gulfdrill 

100% 100% 

100% 

GIS 

GDI 

Gulfdrill 

50% 

100% 

Seadrill 

50% 
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e) Financing Structure 

1. Shareholder Loan 

GIS Board approved a 10% disbursement in the form of shareholder loan to the GDI SPV for an amount 

of around US$33.8 million. 

2. Debt  

GDI also intends to raise around US$304 million in senior debt financing which, together with the 

shareholder loan contribution, will be used to fund the acquisition by GDI and the GDI SPV. The 

Company aims to complete the debt placement in the next several weeks.  

Both the shareholder loan and the new debt will be provided at the GDI SPV level. 

f) Allocation of Consideration 

The total consideration for the acquisition of the three jack-up rigs is US$325 million and the total 

consideration for the acquisition of the Joint Venture interest is US$13 million, in each case, payable in 

cash. 

III. Valuation Overview  

In light of the analysis conducted by independent valuation advisor registered with QFMA, the 

recommended method for valuing the proposed transaction and determining the fair market value for 

the shareholders is based on the Discounted Cash Flow (“DCF”) method under the income approach 

to assess the FV of the 3 Seadrill Rigs and Seadrill interest in the Joint venture as at the Valuation 

Date. 

Fair value of the transaction was accomplished by an appointed independent valuation advisor post 

completion of necessary due diligence.  

IV. Other Matters Pertaining to the Proposed acquisition: 

Name of the Subsidiary: Gulf Drilling International Limited  

Objective of the 
Subsidiary: 

Oil and Gas drilling services 

Degree of dependency: 100% subsidiary of Gulf International Services Q.P.S.C. (“GIS”)  

Senior management: 
Mr. Saad Rashid Al Muhannadi, Chairman 
Mr. Marcus Barraclough, CEO 

Current ownership: GIS: 100% 

Post-Transaction 
ownership: 

GIS: 100% 

Post-Transaction entities 
to be fully owned by GDI  

Gulfdrill LLC 
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Offeree’s details: 

Offeree Name: Seadrill Jack Up Holding Ltd. 

Headquarters: Houston, Texas, United States 

Objectives: 
Seadrill Limited and its group undertakings is a leading offshore drilling 
contractor utilizing advanced technology to unlock oil and gas resources 
for clients across harsh and benign locations around the globe. 

Senior management: 
Simon Johnson, Chief Executive Officer 

Grant Greed, Chief Financial Officer 

Capital: 
Seadrill Jack Up Holding Ltd.: 89,821,271 ordinary shares of US$0.002 
each 

Major Shareholders/ 
Percentage 

Seadrill Limited (100% indirect ownership) 

Offeror’s details: 

Offeror: Gulf Drilling International Limited 

Headquarters: Doha, Qatar 

Objectives: Oil and Gas drilling services 

GDI Ownership % in 
Seadrill  

0% 

Paid-up Capital: QAR 739,648,000 

Senior management: 
Mr. Saad Rashid Al Muhannadi, Chairman 
Mr. Marcus Barraclough, CEO 

Major shareholders: Gulf International Services 100% 

Timetable to completion  End of June 2024 or early July 2024, subject to approval in EGAM of GIS. 

Implications on 
standalone financial 
statements: 

No impact on standalone financial statements of GDI Except the increase 
in investment in Gulfdrill from 50% to 100%. 

Implications on 
consolidated financial 
statements:  
 

• As per applicable International Financial Reporting Standards (IFRS) 
and Commercial Companies Law of Qatar, GDI will be required to 
consolidate on a 100% line by line Gulfdrill and the GDI SPV. 

• Accordingly, GDI will no longer report share of profit on equity 
accounting method from Gulfdrill. 

Statement of the number 
of shares owned by the 
Offeror in the Offeree - 
Listed Company. 

Nil  

Disclosure of any interest 

relationship, if any, 

among the concerned 

persons, their boards’ 

members or major 

shareholders or denial of 

such relationship 

 

To the best of all shareholders representative and their owners and Board, 
none of the concerned persons, entities and Board members are having any 
other interest in GDI or GIS or have any other relationship with GDI and GIS 
except Seadrill relation as a partner in the Joint Venture Gulfdrill. 
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V. Overview of the Seadrill transaction parties 

Each of Seadrill Rig Holding Company Limited, Seadrill Telesto Ltd., Seadrill Tucana Ltd. and Seadrill 

Jack Up Holding Ltd., each a company incorporated under the laws of Bermuda, and Seadrill Castor 

Pte. Ltd., a company incorporated under the laws of Singapore, are a party to the Purchase Agreement 

and each are a wholly owned indirect subsidiary of Seadrill Limited. 

VI. Overview of Shareholders 

a) About Gulf International Services Q.P.S.C.  

Gulf International Services, a Qatari public shareholding company listed on the Qatar Stock 

Exchange, was established on February 12, 2008 in accordance with the provisions of its Articles 

of Association and Law no. 5 of 2002, promulgating the Commercial Companies Law, especially 

Article 68 thereof. Subsequently, the Company settled its status and brought its Articles of 

Association into conformity with the provisions of Law no. 11 of 2015, promulgating the Commercial 

Companies Law, and in line with the specific nature of its incorporation.  

Through the group companies, Gulf International Services Q.P.S.C. operates in four distinct 

segments - insurance and reinsurance, drilling, helicopter transportation and catering services. 

QatarEnergy (formerly known as Qatar Petroleum), the special shareholder, provides all of the 

head office functions for Gulf International Services Q.P.S.C. through a comprehensive service 

directive. The operations of the subsidiaries remain independently managed by their respective 

Boards of Directors and senior management teams. 

For more information about the earnings announcement, email gis@qatarenergy.qa or visit 

www.gis.com.qa. 

b) About Seadrill Limited 

Seadrill Limited ("Seadrill") (NYSE & OSE: SDRL) is a leading offshore drilling contractor utilizing 

advanced technology to unlock oil and gas resources for clients across harsh and benign locations 

around the globe. Seadrill’s high-quality, technologically-advanced fleet spans all asset classes 

allowing its experienced crews to conduct operations across geographies, from shallow to ultra-

deepwater environments. 

 

DISCLAIMER  

The companies in which Gulf International Services Q.P.S.C. directly and indirectly owns investments are separate entities. In this press release, “GIS” 

and “the Group” are sometimes used for convenience in reference to Gulf International Services Q.P.S.C. 

 

This press release may contain forward-looking statements concerning the financial condition, results of operations and businesses of Gulf International 

Services Q.P.S.C. All statements other than statements of historical fact are deemed to be forward-looking statements, being statements of future 

expectations that are based on current expectations and assumptions, and involve known and unknown risks and uncertainties that could cause actual 
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results, operations and business performance or events impacting the group to differ materially from those expressed or as may be inferred from these 

statements. 

 

There are a number of factors that could affect the realization of these forward-looking statements such as: (a) price fluctuations in crude oil and natural 

gas, (b) changes in demand or market conditions for the Group’s services, (c) loss of market share and industry competition, (d) environmental risks and 

natural disasters, (e) changes in legislative, fiscal and regulatory conditions, (f) changes in economic and financial market conditions and (g) political 

risks. As such, results could differ substantially from those stated, or as may be inferred from the forward-looking statements contained herein. All forward-

looking statements contained in this report are made as of the date of this presentation. 

 

Gulf International Services Q.P.S.C., its Directors, officers, advisors, contractors and agents shall not be liable in any way for any costs, losses or other 

detrimental effects resulting or arising from the use of or reliance by any party on any forward-looking statement and / or other material contained herein. 

Gulf International Services Q.P.S.C., its subsidiaries, and associated company are further in no way obliged to update or publish revisions to any forward-

looking statement or any other material contained herein which may or may not be known to have changed or to be inaccurate as a result of new 

information, future events or any reason whatsoever. Gulf International Services Q.P.S.C. does not guarantee the accuracy of the historical statements 

contained herein. 
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